

EDITORIAL

Los programas Académicos de Maestría y Doctorado en Psicología de la UNIFÉ presentan el noveno volumen de la revista especializada "Temática Psicológica", publicación cuyos artículos responden en su totalidad ha investigaciones aplicadas de esta manera respondemos a uno de los desafíos de la universidad peruana. El contenido de la revista tiene: 3 secciones: Editorial; artículos, y resúmenes (abstracts) de las tesis de Postgrado en psicología, sustentadas en el año 2013.

Los artículos trabajan diversos temas; sin embargo es significativo el interés por los autores en analizar y presentar experiencias sobre la emoción: Miroslava Cruz, María Teresa López y Miguel Angel Villa; autores de la universidad del Estado de Morelos, México; nos hablan de escuchar el movimiento, la expresión corporal, y la relación entre el lenguaje, el cuerpo y la educación artística y física destacan la importancia del gesto y de la palabra.

Isabel Flores; nos presenta un estudio realizado con 455 adolescentes en Lima; donde identifican como la inteligencia emocional influye sobre el rendimiento académico.

Carmen Segura estudia los estilos de afrontamiento al estrés en función de la inteligencia emocional en una muestra de 330 estudiantes universitarios de Lima

Lucy Badaracco; presenta una investigación realizada en Chiclayo, Perú; sobre los factores de resiliencia y riesgo suicida en adolescentes con una muestra de 49 adolescentes de sexo femenino.

Mirtha Ruiz; investiga el clima laboral en los trabajadores administrativos de una universidad privada de Lima, y busca establecer una relación significativa entre género, tiempo de servicio y dependencia laboral.

María del Carmen Curioso, sistematiza experiencias y opiniones en relación al abordaje psicológico realizado en jóvenes con alto rendimiento académico en un colegio nacional secundario que reúne a 900 estudiantes de los diferentes regiones del Perú.

Los resúmenes de tesis de postgrado en psicología, abordan temas como: perfil de riesgo psicosocial y sintomatológico de niños con bajo rendimiento escolar de un hospital del norte del Perú; pautas de crianza y madurez social en niños de zonas urbano-marginales; relación entre clima familiar y resiliencia en adolescentes y las tesis de Doctorado en Psicología presentan investigaciones sobre las condiciones de trabajo de carácter psicosocial y burnout en docentes de una universidad privada y efectos de la aplicación de un programa de bienestar psicológico en estudiantes universitarios de una universidad privada

Finalmente podemos decir que en los autores presentan investigaciones que trabajan fundamentalmente con la etapa del desarrollo de la adolescencia; buscando predecir; sistematizar y prevenir conductas inadecuadas a fin de que los psicólogos y educadores podamos plantear alternativas que redunden en beneficio del desarrollo personal y social de esta etapa evolutiva.

Nuestro agradecimiento a todos los articulistas e investigadores en especial a los especialistas mexicanos de la Universidad Autónoma de Morelos.

Al comité científico nacional e internacional por su apoyo; al Comité Editorial que nos presenta una revista arbitrada y una mención especial para las autoridades de la Universidad por hacer posible que esta publicación sea un realidad.

Dra. Victoria García GarcíaDirectora